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令和６年湧別町教育委員会第７回定例会会議録 

 

《出 席 者》 阿部 勉教育長、岩佐雅弘委員、井上久恵委員、森谷和洋委員、喜

多友美委員 

《欠 席 者》 無し 

《出席職員》 教育総務課長 佐藤美貴、教育総務課参事 根子敏男、社会教育課

長 西海谷巧、社会教育課参事 中島一之、教育総務課主幹 大西

久践、教育総務課主査 廣井隆志、教育総務課主査 福本 豊 

《傍 聴 人》 無し 

《付議案件》 承認第１号 令和６年教育委員会第６回定例会会議録の承認につい

て 

       報告第 1 号 上湧別中学校改修工事（建築主体工事）請負契約の締

結について 

       報告第２号 上通別中学校改修工事（電気設備工事）請負契約の締

結について 

       報告第３号 上湧別中学校改修工事（機械設備工事）請負契約の締

結について 

       報告第４号 外構整備工事（上湧別地区義務教育学校）請負契約の

締結について 

       報告第５号 グラウンド改修工事（上湧別地区義務教育学校）請負

契約の締結について 

       報告第６号 教育財産の取得について 

       報告第７号 上湧別地区義務教育学校開設に係る協議経過について 

       議案第１号 湧別町立学校職員の在宅勤務実施要領の制定について 

議案第２号 「湧別町いじめ防止基本方針」の改定について 

  

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これより、令和６年第７回 湧別町教育委員会定例会を開催いたし

ます。 

ただいまの出席委員は、４名です。出席者数が過半数を超えており

ますので、本会議は成立といたします。ただちに本日の会議を開催い

たします。 

議事日程ですが、皆さまのお手元に配布してあります日程により、

会議を進めたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

日程第１ 会議録署名委員の指名について、本日の会議録署名委員

は、会議規則第１８条の規定により、森谷委員と井上委員を指名いた

します。なお、会議録書記には廣井主査を指名いたします。 
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第２ 会期の決定について、お諮りいたします。本会議の会期

につきましては、本日１日間といたしたいと存じますが、これにご異

議ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご異議ございませんので、本会議の会期は本日１日間とします。 

 

日程第３ 教育行政報告について、前回の教育委員会における報告

以降、報告書の内容について主だったものを報告させていただきま

す。 

 

６月１８日であります、令和６年第２回湧別町議会定例会が開催さ

れました。この定例会においての教育委員会に係る議案につきまし

ては、本日の議案の報告案件としてご提案申し上げますが、上湧

別中学校の義務教育学校化に向けての建築主体工事、機械設

備工事、外構整備工事、グラウンド改修工事における請負契約の

締結について、また開校に向けての学校用スクールバス３台の購

入及び学校用椅子・机などの購入に伴う財産の取得についてそ

れぞれ提案され原案通り可決されました。  

補正予算については、去る６月１１日の教育委員会定例会において

ご提案した内容についてそれぞれ原案どおり可決いただいたところ

であります。 

また、本定例議会においての教育委員会に関する一般質問でありま

すが、１名の議員から２点について質問がありました。1 点目につい

ては上湧別地区の義務教育学校開校後の閉校した各学校の教育遺産

の保存についての考えと２点目は義務教育学校ゆうべつ学園の今年

度の教職員人事についての一般質問であります。この２点についての

答弁内容については別途お手元に配布しておりますので後ほどお目

通しいただきたいと思います。 

 

６月３０日であります、第３９回サロマ湖１００㎞ウルトラマラソ

ン大会が開催されました。 

１００㎞の部には３，０２６人、５０㎞の部は４７５人が参加いた

しました。町民からは２１人の方が出場しております。１００㎞の部

は午前５時に湧別総合体育館をスタートし、好天に恵まれ晴れ間も広

がり２０℃を超え、ランナーにとっては過酷な天候となり１００㎞の

部の完走率は５８．８％となりました。そんな過酷な暑さの中でも沿

道の声援やボランティアの応援をいただきゴールの常呂町を目指し

ておりました。 
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大会運営にご協力いただいたボランティアの方々や関係者の皆さ

まに心から感謝とお礼を申し上げる次第であります。 

 

７月８日であります、オホーツク管内教育委員会協議会役員会およ

び総会が網走市で開催され、岩佐職務代理者とともに出席をいたしま

した。総会では令和５年度事業報告及び決算報告、令和６年度事業計

画案及び予算案が提案されそれぞれ承認されました。また役員改選に

ついては、事務局において提案された内容について承認されたところ

であります。 

 

7 月１１日・１２日であります、昨年１０月に株式会社レバンガ北

海道と湧別町が地域の活性化、スポーツ及び健康づくりの分野におい

て相互に協力・発展することを目的に包括連携協定が締結されまし

た。その連携事業の一環として１１日にレバンガ北海道折茂社長と湧

別町出身プロバスケットボール選手の関野剛平さんに来町いただき、

町内小中高生を対象にバスケットボール教室を開催し直接指導を行

っていただきました。翌１２日には町内中高生を対象とした講演会、

さらに文化センターさざ波で町民トークショーを開催しトークショ

ー終盤には選手が実際に着用したユニホームや公式ボールなどをプ

レゼントする抽選会が行われるなど大変貴重な２日間でありました。

また来年度においても包括連携協定に基づく学校教育・社会教育事業

に取り組みたいと考えております。 

 

７月１７日であります、北海道議会文教委員会視察であり、今回文

教委員長はじめ１０名の視察団の来町であります。今回の調査目的は

令和５年度に開校した義務教育学校「ゆうべつ学園」の義務教育学校

ならではの特色を生かした教育課程の編成、また地域の資源を生かし

た探究的な学びの取り組みなどの実態を調査し、今後の文教施策の一

助としたい旨の調査目的でありました。 

１時間という極めて限られた時間でありましたが、調査目的に沿っ

た概況について指導室渋谷室長よりパワーポイントにより説明を行

い、その後学校内の視察見学を行ったところであります。 

 

７月１８日・１９日であります、全道市町村教育委員研修会が札幌

で開催され、森谷委員、井上委員、喜多委員また事務局からは佐藤教

育総務課長及び廣井主査が出席いたしました。研修会においては開会

宣言の後、北海道町村教育委員会連合会長新篠津村荒谷教育長からの

挨拶、来賓祝辞後には功労者表彰が行われ、この度井上久恵委員が長

年の功績が認められ表彰されました。誠におめでとうございます。 

その後は令和７年度文教施設に対する要望事項報告などが報告さ
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

岩 佐 委 員 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

大 西 主 幹 

 

 

 

 

れました。 

 講話については、北海道教育委員会委員川端絵美氏による「オリパ

ラ教育と子どもたちの未来生活」と題し講話をいただき、また午後か

らは北翔大学教育文化学部教授飯田昭人氏から「多様性社会から見る

不登校の現状と課題」についての講演を受けました。研修会最後に事

例発表として釧路市からは「郷土に誇りを持ち、夢や希望に向かって

歩む子供の育成について」また平取町からは「アイヌ文化に根差した

多文化共生を目指して」と題し、それぞれ教育長から発表されたとこ

ろであります。 

以上で報告とさせていただきます。 

 

ただいま報告いたしました内容につきまして、ご質問等ございませ

んか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等無ければ、以上で教育行政報告を終わります。 

 

日程第４ 承認第１号 令和６年教育委員会第６回定例会 会議録

の承認について、岩佐委員より報告をお願いいたします。 

 

承認第１号につきまして、ご報告いたします。 

令和６年教育委員会第６回定例会の会議録につきましては、７月２

４日に内容を審査した結果、書記をして事実により記録されているこ

とをご報告いたします。 

 

ただいまの報告につきまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご異議ございませんので、報告のとおり会議録は承認されました。 

 

日程第５ 報告第１号 上湧別中学校改修工事（建築主体工事）請

負契約の締結について、事務局より報告をお願いいたします。 

 

報告第１号 上湧別中学校改修工事（建築主体工事）請負契約の締

結について、請負契約を締結いたしましたので報告いたします。 

令和６年６月５日に指名競争入札に付した上湧別中学校改修工事

（建築主体工事）につきまして、令和６年６月１８日に開催された令

和６年第２回湧別町議会定例会における議決を得た後令和６年６月
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大 西 主 幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

大 西 主 幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１９日に請負契約を締結したものであります。契約の方法につきまし

ては、地方自治法第２３４条第２項に基づく指名競争入札であり、指

名業者７社による入札を行った結果最低価格で落札した株式会社渡

辺組代表取締役渡辺勇喜と 224,400,000 円で契約したものでありま

す。 

工事の主な内容は、既存の職員室や校長室を普通教室や特別支援教

室に改修し、既存の教科教室には廊下に面してガラススクリーンを設

け 1年生から９年生までの教室が 1本の廊下で繋がる一体感のある環

境を整備いたします。その他、理科室や特別支援用のトレーニングル

ームの整備を行うこととしております。 

なお、工期につきましては令和７年２月２２日までとなっておりま

す。 

以上で、報告第１号 上湧別中学校改修工事（建築主体工事）請負

契約の締結についての説明といたします。  

 

ただいまの報告に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、報告第１号を終わります。 

 

日程第６ 報告第２号 上湧別中学校改修工事（電気設備工事）請

負契約の締結について、事務局より報告をお願いいたします。 

 

報告第２号 上湧別中学校改修工事（電気設備工事）請負契約の締

結について、請負契約を締結いたしましたので報告いたします。 

令和６年６月５日に指名競争入札に付した上湧別中学校改修工事

（電気設備工事）につきまして、令和６年６月１８日に請負契約を締

結したものであります。契約の方法につきましては、地方自治法２３

４条第２項に基づく指名競争入札であり、指名業者７社による入札を

行った結果最低価格で落札した北海・児玉・為廣経常建設工事共同事

業体代表者紋別郡遠軽町岩見通北１丁目１番地の２北海電建株式会

社代表取締役福井貢と 41,250,000 円で契約をしたものであります。 

工事の主な内容は、既設校舎の改修に伴う照明、電源や火災報知器

といった設備の整備、ランチルームや第２体育館のＬＥＤ化等を実施

することとしております。 

なお、工期につきましては令和７年２月２８日までとなっておりま

す。 

以上で、報告第２号 上湧別中学校改修工事（電気設備工事）請負

契約の締結についての説明といたします。 
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

大 西 主 幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

大 西 主 幹 

 

ただいまの報告に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、報告第２号を終わります。 

 

日程第７ 報告第３号 上湧別中学校改修工事（機械設備工事）請

負契約の締結について、事務局より報告をお願いいたします。 

 

報告第３号 上湧別中学校改修工事（機械設備工事）請負契約の締

結について、請負契約を締結いたしましたので報告いたします。 

 令和６年６月５日に指名競争入札に付した上湧別中学校改修工事

（機械設備工事）につきまして、令和６年６月１８日に開催された令

和６年第２回湧別町議会定例会における議決を得た後令和６年６月

１８日に請負契約を締結したものであります。契約の方法につきまし

ては、地方自治法第２３４条第２項に基づく指名競争入札であり、指

名業者７社による入札を行った結果最低価格で落札した池田・高柳・

長谷川経常建設工事共同企業体代表者札幌市北区北１２条西３丁目

２番２０号池田暖房株式会社代表取締役池田薫と 63,800,000 円で契

約をしたものであります。 

 主な工事内容は、既設校舎の改修に伴う給排水や暖房等の各種機械

設備の更新と一部の普通教室や特別教室への冷房設備の設置を実施

することとしております。 

 また、校舎並びに第２体育館のトイレは、洋式に改修いたします。 

 なお、工期につきましては令和７年２月２８日までとなっておりま

す。 

以上で、報告第３号 上湧別中学校改修工事（機械設備工事）請負

契約の締結についての説明といたします。 

 

ただいまの報告に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、報告第３号を終わります。 

 

日程第８ 報告第４号 外構整備工事（上湧別地区義務教育学校）

請負契約の締結について、事務局より報告をお願いいたします。 

 

報告第４号 外構整備工事（上湧別地区義務教育学校）請負契約の

締結について、請負契約を締結いたしましたので報告いたします。 
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

大 西 主 幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年６月５日に指名競争入札に付した外構整備工事（上湧別地

区義務教育学校）につきまして、令和６年６月１８日に開催された令

和６年第２回湧別町議会定例会における議決を得た後令和６年６月

２０日に請負契約を締結したものであります。契約の方法につきまし

ては、地方自治法第２３４条第２項に基づく指名競争入札であり、指

名業者５社による入札を行った結果最低価格で落札した紋別郡湧別

町錦町３５９番地株式会社中川組代表取締役森光弘と 64,900,000 円

で契約をしたものであります。 

主な工事内容は、上湧別地区義務教育学校増築校舎の東側に車路、

駐停車・転回スペース及び遊具広場下地整備を予定しております。 

なお、工期につきましては令和６年１２月２０日までとなっており

ます。 

以上で、報告第４号 外構整備工事（上湧別地区義務教育学校）請

負契約の締結についての説明といたします。 

 

ただいまの報告に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、報告第４号を終わります。 

 

日程第９ 報告第５号 グラウンド改修工事（上湧別地区義務教育

学校）請負契約の締結について、事務局より報告をお願いいたします。 

 

報告第５号 グラウンド改修工事（上湧別地区義務教育学校）請負

契約の締結について、請負契約を締結いたしましたので報告いたしま

す。 

令和６年６月５日に指名競争入札に付したグラウンド改修工事（上

湧別地区義務教育学校）につきまして、令和６年６月１８日に開催さ

れた令和６年第２回湧別町議会定例会における議決を得た後令和６

年６月１９日に請負契約を締結したものであります。契約の方法につ

きましては、地方自治法第２３４条第２項に基づく指名競争入札であ

り、指名業者５社による入札を行った結果最低価格で落札した紋別郡

湧別町曙町１０１番地の１湧別小型運送株式会社代表取締役福原裕

二と 66,330,000 円で契約をしたものであります。 

主な工事内容は、現在のグランドのトラック部分の土の入れ替え、 

トラック内フィールド部分の芝生の張り替え、遊具広場の遊具の設置

等を行うこととしております。 

 なお、工期につきましたは令和６年１２月２０日までとなっており

ます。 
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大 西 主 幹 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

大 西 主 幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

以上で、報告第５号 グラウンド改修工事（上湧別地区義務教育学

校）請負契約の締結についての説明といたします。 

 

ただいまの報告に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、報告第５号を終わります。 

 

日程第１０ 報告第６号 教育財産の取得について、事務局より報

告をお願いいたします。 

報告第６号 教育財産の取得について、契約を締結いたしましたの

で報告いたします。 

令和６年５月２３日に地方自治法第２３４条第２項の規程に基づ

き指名競争入札に付した次の動産を買い入れるため令和６年６月１

８日に開催された令和６年第２回湧別町議会定例会における議決を

得た後令和６年６月１９日に契約を締結したものであります。 

本件財産の取得につきましては、上湧別地区義務教育学校で使用す

る職員室の机・椅子他の購入であります。次のページに取得の物件の

品名及び数量等について記載しておりますのでご覧願います。 

今回取得する物件につきましては、上湧別地区義務教育学校の備品

として職員室・校長室や教室などで使用する物であり品名及び数量に

つきましては、記載のとおりとなっております。 

前のページにお戻りください。財産の取得の方法につきましては、

地方自治法第２３４条第２項に基づく指名競争入札であり指名業者

６社による入札を行った結果最低価格で落札した紋別郡湧別町中湧

別中町５６２番地有限会社イワイ代表取締役岩井孝浩と 19,140,000

円で契約をしたものであります。 

なお、納入期限につきましては令和６年８月９日としております。 

以上で、報告第６号 教育財産の取得についての説明といたしま

す。 

 

ただいまの報告に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、報告第６号を終わります。 

 

日程第１１ 報告第７号 上湧別地区義務教育学校開設に係る協

議経過について、事務局より報告をお願いいたします。 
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大 西 主 幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

廣 井 主 査 

報告第７号 上湧別地区義務教育学校開設に係る協議経過につい

て、ご報告いたします。 

この度７月８日（月）午後７時上湧別コミュニティセンター大会議

室にて第５回目となる上湧別地区義務教育学校開設準備委員会を開

催いたしました。 

案件といたしましては、開設校の校章及び校歌についてご協議いた

だいております。 

まず校章につきましては、本町出身のグラフィックデザイナーであ

る鈴木美里氏にご出席いただき前回から引き続き鈴木氏に作成いた

だいた校章案をご協議いただきました。鈴木氏から校章案をご説明い

ただいた後、協議を行い提案いただいた校章案を最終案とすることと

決定いたしました。本日、委員の皆様の机上に開設準備委員会で配布

した資料をお配りしております。資料に掲載されたデザインが校章の

最終案となります。校章につきましては、９月の町議会定例会で学校

名を定める学校設置条例の改正を行いたいと考えておりまして、その

条例改正後に最終決定をする予定としております。 

校歌につきましては、４月９日から６月１４日までの約２か月間全

国から公募を行い、委員の皆様の机上にお配りしている資料のとおり

全国から２２件の応募があったところであります。会議では、２２件

の校歌案の選考方法について協議を行った後詩の内容を確認すると

共に曲の試聴を行っております。会議当日は、欠席した委員も多くい

たことからそれぞれ自宅でご試聴いただいた後３から５点程度選考

することといたしました。会議の終了後事務局にて各委員に曲を試聴

してもらうよう依頼をしており、８月の上旬を期限に各委員から候補

を提出してもらうこととしております。 

なお、次回第６回目となる会議につきましては、校歌を各委員に確

認いただいた後、８月中旬以降に開催したいと考えております。 

以上で、報告第７号 上湧別地区義務教育学校開設に係る協議経過

についての説明といたします。 

 

ただいまの報告に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、報告第７号を終わります。 

 

日程第１２ 議案第１号 湧別町立学校職員の在宅勤務実施要領

の制定について、事務局より説明をお願いいたします。 

 

議案第１号 湧別町立学校職員の在宅勤務実施要領の制定につい
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廣 井 主 査 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

福 本 主 査 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

て、湧別町立学校職員の在宅勤務実施要領を別紙のように制定するも

のでございます。 

提案理由でございますが、北海道立学校職員の在宅勤務について、

「新型コロナウイルス感染症対策のための一斉臨時休業期間等にお

ける道立学校職員の在宅勤務実施要領」を廃止し、新たに「道立学校

職員の在宅勤務実施要領」を制定して、令和６年７月４日から長期休

業期間中の在宅勤務を可能としたことに伴い、湧別町立学校職員につ

いても、道立学校職員に準じ在宅勤務を可能とするため、本要領を制

定するものでございます。 

（以下、資料により説明を行った。） 

 

ただいまの説明に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、議案第１号を原案どおり決定します。 

 

日程第１３ 議案第２号 「湧別町いじめ防止基本方針」の改定に

ついて、事務局より説明をお願いいたします。 

 

議案第２号 湧別町いじめ防止基本方針の改定について、提案理由

の説明を申し上げます。 

湧別町いじめ防止基本方針（令和２年７月教育委員会決定）を、別

冊のとおり改訂するものでございます。 

提案理由としましては、北海道いじめ防止基本方針が改定されたこ

とから、これに準じ本町のいじめの防止等のための対策を総合的かつ

効果的に推進するため、本方針を改定するものでございます。 

（以下、資料により説明を行った。） 

 

ただいまの説明に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、議案第２号を原案どおり決定します。 

 

これをもちまして、本会議に付議されました案件の審議は全て終了

いたしましたが、せっかくの機会ですので、他にご質問等ございませ

んか。 

 

（「はい」の声あり） 
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阿 部 教 育 長 以上で、令和６年第７回湧別町教育委員会定例会を閉会いたしま

す。 


